
 
 

Commission exécutive du vendredi 07 Nov. 2014 
 
 

Présent-e-s :  Samantha DUMOUSSEAU – Sylvain MINBIOLLE – Michaël LABLANCHE - Dany AIME - Freddy BOURLAND –
Eric GEREAUD – Nathalie MICHEL - Patrick MOIMAUX -  Joël GUIMBERTEAU - Murielle JUDEE - Colombe PEETERS – –Emmanuel PRI-
NET –  Raynald BOULAY – Patrick DELAUGE – Sophie  GALLIENNE -  – Christophe SALLOT - Patrick GASTOU - Pascal LACOUX -  Dimi-
tri JOYEUX – Nicole RAVAUX (USR) – Laurent VIALLE (Référent Confédéral) 
 
Excusé-e-s :  Bruno CHALAS - Caroline LACOUR– Patricia GAUTHIER –Thierry SEBIRE – Gérald TIRATEAU – Christian PASCAUD - Joël 

MONTENON – Aline RIVALLEAU 
 
Absent-e-s :   Alain LACHAISE –Dominique SPINALI – Daniel LARRY – Valérie PIAT 

 
 
 

 

1. Présentation des comptes : Michael Lablanche 
 
Au vu des difficultés rencontrées sur la comptabilité, Michaël LABLANCHE ne nous présente le bilan financier 
2013 qu’aujourd’hui en commençant par remercier Samantha Dumousseau et Dimitri Joyeux qui ont permis de 
boucler celui-ci. 
 
Pour l’année 2013 nous avons un résultat de moins 43 000 €, dû en partie au manque de recettes encaissées à 
ce jour (au non reversement à Cogetise des cotisations 2013, à la baisse du nombre d’adhérents et à la moindre 
participation aux stages spécifiques subventionnés). 
 
Suite aux difficultés constatées, la CFC propose de faire un suivi mensuel de la trésorerie. 
 
Après avoir apporté les réponses aux questions posées, le bilan est voté à l’unanimité. 
 
Pour l’année 2014, le manque de trésorerie s’accentuant, mettant l’UD en difficulté, certains syndicats nous ont 
déjà versé une aide financière et matérielle et nous les en remercions. 
 
 

2. Fonctionnement et organisation de l’UD : Michael Lablanche 
 

L’introduction aux débats a rappelé que la CE de l’UD est l’organe dirigeant de l’UD qui a été élu au congrès et 
qui a mis en place les membres du secrétariat et la Secrétaire Générale. 
 
La formation « dirigeant d’UD » de février 2014 a permis de créer une dynamique et de valider le projet de syn-
dicalisation de l’UD. 
 
La désignation d’un camarade chargé de la logistique à l’UD nous est d’une grande utilité, nous remercions Joël 
MONTENON et son syndicat ERDF. 
 
Il a été acté par la CE de l’UD de la démission de Caroline LACOUR de son mandat à la CE et par voie de consé-
quence de sa responsabilité de secrétaire à la communication. 
 

 
 
Depuis quelques temps nous avons pu mesurer des difficultés de fonctionnement sur les 3 pôles de l’UD (ac-
cueil, communication, comptabilité). 



 
Sur l’accueil, il est de plus en plus fréquent que les Secrétaires d’UD tiennent ce poste, ce qui n’est pas sans con-
séquence sur l’activité « politique » de l’UD. 
 
Sur la communication, il est fait le constat que les syndicats écrivent très peu, qu’il est de plus en plus difficile 
de tenir les délais pour le TUSC et que ce que nous voulions changer sur le site n’est toujours pas mis en place. 
 
Sur la comptabilité, il a été constaté un retard certain dans la tenue des tâches à effectuer, de grosses erreurs 
ont été observées et les nouvelles obligations comptables obligent la CE à réfléchir et à prendre des décisions 
avant la fin de l’année malgré les démarches déjà engagées. 
 
À ce titre, le secrétariat a tenu à faire 3 propositions à la CE de l’UD : 

1. Laisser les choses en l’état. 
2. Tenir compte des difficultés de la comptable et faire vérifier son travail par la Secrétaire Générale de 

l’UD. 
3. Sortir la comptabilité de l’UD et la faire faire par un cabinet extérieur ; cette 3ème solution permettrait de 

recentrer l’activité de la comptable sur l’accueil et que la Secrétaire Générale assume pleinement son 
rôle sans être en permanence absorber par la comptabilité. 

 
Le secrétariat a tenu à préciser qu’aucune de ces solutions ne le satisfait totalement mais que compte tenu des 
obligations légales et des difficultés rencontrées, nous devons agir. 
 
De plus, de fausses informations sont colportés dans les locaux de l’UD qui deviennent inacceptables dans une 
ambiance fraternelle syndicale comme nous la concevons. 
 
La situation tendue de notre Secrétaire Générale a été évoqué, tant par les horaires extrêmes passés à l’UD pour 
mettre à jour la comptabilité que des difficultés possibles engendrées par cela, au niveau de son mandat et de sa 
vie familiale. 
 
Suite aux débats, 4 décisions ont été prises : 

 La 3ème solution proposée a été voté. 
 Renforcer le Secrétariat par 2 camarades (Communication et Activité Revendicative). 
 Faire un courrier aux deux camarades qui « interprètent » le gestion de l’UD. 
 Réaffirmer par le biais d’une motion notre soutien entier et total à notre Secrétaire Générale. 

 

3. Actualités : Samantha Dumousseau 
 

Lors du CCN des 4 et 5 novembre a été brossée l’actualité revendicative. 
 
La journée du 16 octobre sur la reconquête du financement de la Sécurité Sociale a vu la participation à la mati-
née d’étude de plusieurs syndicats, ceux-ci ont fait part de leur satisfaction de cette initiative. 
Le rassemblement à l’appel de l’USD a permis de faire remonter les revendications à l’Agence Régionale de San-
té qui les a reçus. 
 
Concernant les élections de la fonction publiques du 4 décembre, même si nous pouvons constater un travail 
certains de nos camarades, il est difficile d’évaluer la globalité de celui-ci au vu du peu de remontées apportées. 
Le 4 pages départemental est à disposition des ULs pour distribution la plus large possible. 
 
En lien avec le plan de travail confédéral construit depuis la rentrée, nous n’enregistrons que très peu d’AG de 
syndicats. 
Afin de continuer à échanger avec les syndicats nous proposons un plan de travail pour 2015 qui viserait à am-
plifier cette démarche nécessaire à notre activité. 
Un tableau de suivi sera remis à chaque membre de la CE. 
 
D’autres initiatives sont dans le paysage pour 2015 : 

 Réunion interrégionale des syndicats le 27 janvier 2015 à Angoulême. 
 120 ans de la CGT via une initiative en Charente avec la BD. 
 D’autres thèmes nous semblent importants à aborder, Réforme territoriale, transition énergétique, ser-

vices publics, … 



 
 

4. Questions diverses 
 
AG UL GA du 12 décembre : 
Sur les 87 courriers envoyés seules 2 réponses à ce jour. Comme le plan de travail avait prévu cette situation, 
les relances vont être effectuées. 
 
 
 

 

 

Dates des CE de l’UD 2014 
  
  
 Mercredi 10 décembre  ................... toute la journée. 
______________________________________________________________________________                            


